
CHIFFRES ET NOMBRES DE 0 À 100 

Voici la liste des chiffres et nombres que vous devez absolument connaître pour pouvoir les écrire en lettres. 

0 = zéro 
1 = un 
2 = deux 
3 = trois 
4 = quatre 
5 = cinq  

 
6 = six  
7 = sept  
8 = huit 
9 = neuf 
10 = dix    

 
11 = onze  
12 = douze 
13 = treize 
14 = quatorze 
15 = quinze 

 
16 = seize 
17 = dix-sept  
18 = dix-huit 
19 = dix-neuf 
20 = vingt 

 

Les dizaines ... 

20 = vingt                             

30 = trente                         

40 = quarante                     

50 = cinquante                   

60 = soixante 

70 = soixante-dix ; 71 = Soixante et onze ; 72 = soixante-douze ; 73 = soixante-treize… 

80 = quatre-vingts ; 84 = quatre-vingt-quatre ; 85 = quatre-vingt-cinq ; 86 = quatre-vingt-six … 

90 = quatre-vingt-dix ; 97 = quatre-vingt-dix-sept ; 98 = quatre-vingt-dix-huit ; 99 = quatre-vingt-dix-neuf  

100 = cent 

En Belgique, en Suisse, mais aussi à Jersey, en Belgique et parfois dans les anciennes colonies belges - République 

démocratique du Congo, Rwanda, Burundi - on utilise habituellement septante pour soixante-dix et nonante pour 

quatre-vingt-dix. En Belgique on utilise aujourd’hui quatre-vingts (80) tandis qu’en Suisse on préfère huitante. 

Comment écrire les composés en lettres : 

a) En général, on utilise la conjonction de coordination "et" les nombres qui se terminent par 1 : 

Exemples : 21 ==> vingt et un ; 61 ==> soixante et un 

ATTENTION : 81 ==> quatre-vingt-un ; 91 ==> quatre-vingt-onze 

Comme vous pouvez le remarquer, ces nombres ont des traits d'union à la place de 'et'. 

b) On utilise un trait d'union pour les nombres qui se terminent par 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 : 

Exemples :    17 ==> dix-sept ; 38 ==> trente-huit ; 55 ==> cinquante-cinq 

c) Attention à l'accord du nombre 100. 

100 s'accorde s'il est multiplié et lorsqu'il n'y a pas de chiffre après. Dans le cas contraire, il est invariable. 

Exemples : Pierre a acheté deux cents livres. Pierre a acheté cent quatre livres. 

d) Attention à l’accord du nombre 20. 

« Vingt » prend la marque du pluriel, « s », quand il est multiplié, mais il la perd dès qu'il est suivi d'un autre adjectif 

numéral (« treize », « quinze », « mille », etc.) : La société compte quatre-vingts salariés. Tous les manteaux sont soldés 

à quatre-vingt-dix-neuf euros. 



EXERCICE Écrivez les nombres entre parenthèses en toutes lettres. 

 

1. Cette chanteuse a une voix magnifique ! Elle n'a que __________________________________(14) ans ! 

 

2. François a commandé __________________________________(88) bouteilles de Crémant du Jura. 

 

3. Dans __________________________________(64) jours exactement, tu seras de retour à la maison ! 

 

4. Lise collectionne les jolies tasses, elle en a __________________________________(43) pour l'instant. 

 

5. __________________________________(100) personnes ont perdu la vie dans cet attentat ! 

 

6. Ce client a payé __________________________________(51) euros le bouquet qu'il va offrir à sa femme. 

 

7. Tu as ___________________________________________(20) ans ! Profite de la vie ! 

 

8. __________________________________(92) militants assistaient à l'assemblée générale du syndicat. 

 

9. Paul a déjà visité plus de __________________________________(40) pays, il adore voyager ! 

 

10. J'adore les chaussures ! J'en ai plus de __________________________________(80) paires dans mes placards ! 

 

11. Mes parents vont fêter leurs __________________________________(50) ans de mariage au restaurant. 

 

12. Ce professeur a la charge de __________________________________(31) élèves dans sa nouvelle classe. 

 

 


